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Viernes 29 de junio de 2007, por Chiara Sáez Baeza

Srs. Chilevisión
PRESENTE

Estimados Señores:

Somos pobladores de la Legua Emergencia, miembros de la comunidad cristiana "Nuestra Señora de la
Paz", ubicada exactamente en el corazón de la población a la que ustedes dedicaron el último programa de
la serie "En la Mira".

Mediante esta carta quisiéramos reflejarles las repercusiones que ha traído para nosotros la emisión del
programa “El ghetto de la muerte” transmitido el recién pasado lunes 18 de Junio.

En términos de rating el programa ha sido evaluado como un éxito. ¿Y en términos de responsabilidad
social qué evaluación van a darle ustedes? ¿Se han preguntado qué repercusiones tiene para los que viven
día a día en ese lugar las imágenes, las entrevistas y la edición que han hecho sobre nuestra población?
Para nosotros, pobladores de la Legua Emergencia, ha significado en la práctica un endurecimiento en el
ya insoportable aislamiento que vivimos dentro de Santiago, como producto de la estigmatización que se
ha instalado en la opinión pública.

Los resultados de esta estigmatización, que posiciona en el imaginario de los habitantes de nuestra ciudad
que toda persona relacionada con la Legua es un posible drogadicto, traficante o delincuente, son muy
concretos y reales: ahora es aún más difícil conseguir empleo y más necesario ocultar domicilio, familia y
raíces para obtener un puesto de trabajo. Ahora hay menos voluntarios que quieran venir a trabajar en los
programas sociales y se ha debilitado la red social que es en la práctica la única fuente de esperanza para
los vecinos.

Ahora es más difícil que algún chofer quiera entrar a nuestra población. La presunción de que todo
legüino es narcotraficante o delincuente se confirma como un papel de antecedentes que nos acompaña
desde la niñez hasta la muerte.

Ustedes han presentado en una hora y media los antecedentes de violencia acontecidos durante más de
tres años en nuestras casas, calles y pasajes. No han mentido, simplemente han editado los datos. Han
mostrado escenas espectaculares y nos han presentado al país como un pedazo de Centro América en el
corazón de Chile. Pero no somos otro país, somos tan Chile como Ñuñoa o Vitacura. El nuestro no es un
problema de delincuencia, tampoco es el fracaso de un gobierno de turno. Las balas que ustedes han
mostrado son la huella del fracaso de un proyecto de sociedad.

¿Asumirán la responsabilidad de decir eso a la opinión pública?

¿Asumirán la responsabilidad de tratar "temas sociales" interpelando al sector privado a crear una agenda
prioritaria de empleo para los sectores más expuestos al flagelo de la cesantía que fomenta el narcotráfico
entre los más pobres?

¿Asumirán las consecuencias denunciando la hipocresía del consumo de droga
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Que es el mercado que provoca el narcotráfico, la violencia y la miseria de nuestras poblaciones?

¿Le dirán al país que no es sólo la Legua, sino muchas poblaciones las que se han ido transformando en
ghettos por el lasismo ambiental?

¿Le dirán al país que el origen de la delincuencia es la pobreza y que en ningún país ha llegado la paz
antes de la justicia social?

¿Mostrarán a la opinión las vidas dignas y valiosas, los profesionales, los universitarios, los proyectos de
emprendimiento de la gran mayoría de los habitantes de nuestras poblaciones estigmatizadas?

Finalmente, ¿qué harán por la niña, participando en el "Vía Crucis", cuyo rostro descubierto mostraron
dando valientemente un testimonio mientras los policías ocultaban el suyo?

¿Qué harán por los niños de la Legua? ¿Qué harán para que no aumente la deserción escolar que los
expone a la droga?

Sabemos que ustedes tienen buena voluntad. Por favor sumen a la buena intención la voluntad de ponerse
en el lugar de quellos para quienes la pobreza no es un espectáculo. Pongan los problemas sociales en el
corazón del sector privado no como un peligro a la seguridad sino como el síntoma de una sociedad que
hay que re construir.

Atentamente,

Comunidad Cristiana Nuestra Señora de la Paz, Legua Emergencia

P. Gerardo Ouisse, Párroco de La Legua - Comunidad Cristiana “Nuestra Señora de la Paz”.

gerardouisse[AT]yahoo.es

Notas de la editora:

1: Chilevisión es un canal privado de la televisión chilena, que se caracteriza por su sensacionalismo en
materia periodística. Originalmente era de la Universidad de Chile, pero su concesión ha sido vendida en
varias ocasiones. Actualmente, pertenece al empresario y político de derecha, Sebastián Piñera que
también es el máximo accionista de Lan Chile.

2: La Legua es una población situada al sur de Santiago, que ha sido estigmatizada en los últimos años
como sector de mafias de la droga y de delincuentes de todo tipo. Sin embargo, su historia es mas larga y
compleja. Recomiendo revisar al respecto el libro de Mario Garcés denominado, Memoria de la Dictadura
en La Legua, del cual se puede leer un extracto en internet.

3: Esta carta está circulando hace unos días en internet. También la he publicado en mi blog sobre
televisión: http://guerrillatv.blogspot.com/2007/06/carta-chilevisin-desde-la-legua.html
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